
平成２９年第１回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 阿波みらい 三浦　三一

② 志政クラブ 原田　定信

③ 阿波清風会 吉田　　稔

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 17番 香西　和好

② 5番 松村　幸治

③ 6番 藤川　豊治

④ 4番 樫原　　伸

⑤ 2番 笠井　一司

⑥ 13番 木村　松雄



平成２９年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】 （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 三浦 三一 阿波みらい １．野崎市長の１２年間を振り返って

　(1) 平成１７年４月１日に阿波市が誕生して現在まで

　　助役、副市長、また、２１年５月からは市長に就任

　　され、公務員として約５１年間、徳島県民、阿波市

　　民の為ご尽力されました。今年の５月７日をもって

　　勇退されるとのことですが、振り返ってみての感想

　　は。

２．県道香美吉野線から西への拡張工事について

　(1) 香美吉野線の終点側である中央橋北詰交差点から

　　西へ約７６０ｍは平成２６年７月に整備され、利便

　　性が向上しましたが、この区間から西へ一向に進ま

　　ず、朝夕の通勤時間帯には多くの車輛が通行する為

　　不便をきたしています。この路線の一刻も早い整備

　　をお願いしたい。

３．市営住宅ストック総合活用計画により今回、大野神

　団地の建て替えが予定されているが、現状と今後のス

　ケジュールについて

　(1) 現在管理している市営住宅の多くが耐用年数を超

　　過し、老朽化が進んでいるなか、建て替え計画以外

　　でも老朽化が進んでいる。また、建て替えても低所

　　得者の為の市営住宅なのに「家賃が上がって入れな

　　い」というようなことがない様、低家賃で移り住む

　　ことができる団地も入居者の為の住宅施策であると

　　考えます。

2 原田 定信 志政クラブ １．公共交通網形成計画策定業務委託料について

　(1) 計画策定をどの様に進める考えか。

　(2) 全国で高齢者の事故が多発しているが、免許証の

　　返納も含めて本市の事故防止への対策は。

２．白鳥荘の解体に向けて

　(1) 条例が廃止されるが、解体後の跡地はどの様に

　　整備するか。

３．本市のキャッチコピーについて

　(1) 「住んでよかった、住み続けたいまち阿波市」

　　このキャッチコピーは当初予算にどの様に反映され

　　ているか。

　(2) 「子育てするなら阿波市で」このキャッチコピー

　　は当初予算にどの様に反映されているか。

４．住宅行政について

　(1) 指定管理に向けての議論も必要な時期に来ていな

　　いか。



　【代　表　質　問】 （２）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

５．１２年間を総括して

　(1) どの様な印象をお持ちか。本市の今後の課題は。

3 吉田 　稔 阿波清風会 １．平成２９年度の当初予算について

　(1) 地方創生、一億総活躍社会の実現の為、どのよう

　　な施策を予定されているか。

２．今後の阿波市政について

　(1) ２期８年の想いと今後の阿波市政に期待する事

　(2) 今後の阿波市や市職員に期待する事



平成２９年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（１）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 17番 １．義務教育未修了者と不登校対策について

香西 和好 　(1) 阿波市において義務教育未修了者不登校児童に対してどの

　　ような対策を講じているか。

　(2) 義務教育未修了者の人数

　(3) 不登校などで十分な教育を受けず卒業した児童数

　(4) ２７年度の不登校の児童数、現在の不登校の児童数

２．夜間中学の設置について

　(1) 国においては夜間中学設置が義務付けられている。阿波市も

　　夜間中学の設置をすべきでないか。

３．結婚新生活支援事業について

　(1) 所得の少ない新婚世帯を援助する結婚新生活支援事業を阿波

　　市は実施しているのかどうか。実施しておれば、現時点の実態

　　について

　(2) 現在の若者支援事業の実態と新たな支援制度導入の考えは。

４．阿波市内のコンビニでの住民票の写し、印鑑証明書、住民票記

　　載事項証明書、各納税証明書、戸籍証明書、戸籍の附票写し等

　　の取得について

　(1) 平成２８年第１回定例会で調査研究をするとの答弁。現時点

　　の進捗状況は。

５．阿波市のまちづくりの指針である阿波市民憲章について

　(1) 阿波市民１人でも多くの人に理解してもらうため、再三周知

　　を要望しているが、現在どのようなかたちで周知を図っている

　　か。

2 5番 １．阿波市政への思い

松村 幸治 　(1) 阿波市の将来にかける願い。また、市議会に託す想いに

　　ついて

２．阿波市社会福祉協議会の活用について

　(1) 社協のノウハウや人材を活かす具体策はあるのか。

3 6番 １．２０１７年度予算案について

藤川 豊治 　(1) 今年度予算案の狙いは何か。

　(2) ハード事業が終わり、市民の暮らしを守る予算案は。

　(3) 「市消費生活センター」設置と消費者庁移転計画とのかか

　　わりについて

２．阿波市の公共交通ネットワークについて

　(1) 現在の阿波市公共交通機関の現状と補助について

　(2) 少子・高齢化社会が進む中で、市民の足として、コミュニ

　　ティバスを運行しては。

３．阿波市の交通安全対策について

　(1) 安全で安心な道路交通環境対策について

　(2) 阿波町・中大久保谷橋の東側交差点の交通事故解消について



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（２）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

４．旧阿波市本庁舎跡地の有効利用について

　(1) 東南海・南海地震、中央構造線の対応等の防災訓練施設に

　　しては。

　(2) 高齢者の生涯ホールにしては。

4 4番 １．子育て支援策について

樫原 　伸 　(1) 認定こども園施設整備事業はスピード感をもって取り組む

　　べき。

　(2) 子育て支援策の拡充

２．阿波市給食センターについて

　(1) お米・野菜以外の地産地消

　(2) 食育、食農教育について

　(3) アレルギー対策について

３．地域医療構想について

　(1) 地域医療構想は検討されたのか。

5 2番 １．当初予算を骨格予算としたことについて

笠井 一司 　(1) 来年度の当初予算を骨格予算としたが、編成方針はどういう

　　考え方か。

　(2) 新市長において編成される平成２９年度の政策予算（追加

　　予算）は、どのような内容が想定され、どの程度の規模になる

　　のか。

２．財政状況について

　(1) 当初予算について、昨年に引き続き、義務的経費が５０％を

　　超え、財政が硬直化しているとのことであるが、どのような

　　認識か。

　(2) 今後の見通しをどのように見ているか。公債費と交付税の

　　見通しは。

３．道路の維持整備について

　(1) 道路の舗装が老朽化しているが、どの程度老朽化しているか

　　把握しているか。（経過年数、延長、老朽度、費用など）

　(2) 道路舗装（老朽橋梁も）について、早期にかつ計画的に更新

　　していくべきだ。

４．農業振興基金について

　(1) 今回新たに農業振興基金を設置するとのことであるが、その

　　目的や内容はどのようなものか。

　(2) どのようなものに活用されるのか。農業基盤整備や農業者へ

　　の補助金などか。あるいは市独自の振興策を考えているのか。

５．消費生活センターについて

　(1) 消費者相談が増加傾向とのことであるが、どのような状況

　　か。現状を伺いたい。

　(2) 消費生活センターはどのようなことを行うのか。内容や体制

　　を伺いたい。また、人材確保の見通しは。



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（３）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

6 13番 １．阿波市におけるまちの活性化と財政健全化について

木村 松雄 　(1) 阿波市の活性化に対する計画は。

　(2) 今後の財政健全化の維持方法は。

２．観光行政について

　(1) 県や周辺自治体との連携等、ＰＲはどのようにしているか。

　(2) 農林業と連携した観光の取り組みに対しての考えは。

３．ごみ収集について

　(1) 自治会に加入していない方への対応は。

　(2) 不法投棄の対応は。

４．市長が次期市長に期待する施策は。

　(1) 任期中にやり遂げられなかった施策は。

５．阿波市の感想について

　(1) 政策監には約２年間本市勤務されたがその想いは。


